

Introducción *

El volumen de *Helmantica* que ve la luz ahora constituye el cuarto de la serie *Hebraica*, destinada a la publicación de trabajos sobre Historia de la Lingüística Hebrea. Cuando hace unos años comenzó este proyecto, la serie aspiraba a convertirse en el portavoz oficioso de los especialistas en la materia y en un ineludible referente para la investigación en ese campo. Sin duda, queda aún mucho para alcanzar objetivos tan ambiciosos. Pero en ese camino, esta cuarta entrega representa un hito notable.

En efecto, por vez primera los trabajos que aparecen son debidos en su totalidad a autores ajenos a la redacción de *Helmantica*. En parte, esta circunstancia se debe a que los resultados obtenidos en los últimos años por los investigadores vinculados a la redacción han ocupado volúmenes anteriores. La prudencia imponía una cierta pausa antes de dar a luz nuevos estudios, a fin de certificar suficientemente su validez e interés.

Pero, además, el grado de expansión del proyecto inicial permite vislumbrar ya el momento en que *Helmantica* adquiera el carácter pretendido en el diseño originario. Buen síntoma de ello es la incorporación como colaboradores en nuestras páginas de figuras tan relevantes como Nasir Basal, Luis Díez Merino y Jean-Pierre Rothschild, representantes de las Universida-

* La investigación de la que este trabajo es resultado ha sido financiada por el Ministerio Español de Ciencia y Tecnología mediante el proyecto BFF 2000-0404 perteneciente al área de investigación básica no orientada del Plan Nacional de Investigación Científica, Desarrollo e Innovación Tecnológica 2000-2003.